

## 義務教育を終えるということとは

3月8日（金）に卒業証書授与式を挙行了しました。

式辞の中で、まどみちおさんの「水道のせん」という詩を引用して、義務教育を終えるという意味についてお話ししました。

### 「水道のせん」

水道のせんをひねると 水がでる  
水道のせんさえあれば  
いつ どんなどころでも  
きれいな水が出るものだというように

とおい谷間の取り入れ口も  
山のむこうの浄水池も  
山の上の配水池も  
ここまでうねうね土の中を  
はいめぐっているパイプも  
それらすべてを つくった人も  
いっさい関係ないように

牛乳びんさえあれば  
牛乳がやってくるかのよう  
電灯のたまさえあれば  
電灯がともるかのよう  
水道のせんをひねると 水が出る

ここでいう水道の栓は象徴的な表現で、ガス栓でも電気のスイッチでも、バスや電車、テレビ、新聞、牛乳など何でもよく、世の中の全ては「つくった人も、いっさい関係ないように」そこにあります。しかし、関係ないように見えるものでも、全ては誰かが作り、仕組みを支えているのです。我々は日常生活の中で、こうした誰かを意識することはほとんどありませんが、社会は多くの人が営む多様な仕事によって形成されています。

皆さんはこれまで、こうした社会からの恩恵をたくさん受け、保護され、育てられる立場にありました。義務教育の9年間は社会からプレゼントされた、社会を作る基本を身につけるための学びの期間であったとも言えます。義務教育を終え、中学校を卒業するということは、保護を受ける立場から、社会を作り支える立場に立ち位置を変えることを意味します。皆さんは日本の国を作っていく一員に加わる準備が整ったことを是非自覚して欲しいのです。これが義務教育を終えるという意味です。

## 3年生の巣立ちのとき！～後輩にバトンは渡された～

### ☆卒業証書授与式

＜在校生からの送辞より＞\*一部抜粋

毎日が楽しそうな先輩方を見て浮かんだ言葉があります。

The destination isn't important.

There is value in the process of the journey. What matters is how much fun you have. (Stenven Jobs)

「行先は重要ではない。旅の過程にこそ価値がある。どれだけ楽しいことをやり遂げているかが大事なのだ。」(スティーブ・ジョブズ)

私たちは、先輩方が築いてくださった伝統を引き継ぎ、守り続けていきます。

＜卒業生からの答辞より＞\*一部抜粋

私たちが慕ってくれた後輩の皆さん。初めて後輩ができたときはとても嬉しかったです。頼られる先輩になろうと自分を見直し、努力することができました。次は皆さんが東岐波中学校を築いていく番です。東岐波中で過ごす「当たり前」に思える日や友達を大切に過ごしてください。

「桜咲くあの日、希望と夢に溢れていた。大切な仲間、この場所で巡り合えた。君と僕の大切な絆。いつまでも切れないように、ずっとずっと守り抜こう。心の中で紡いでいく。」(3年学年合唱「絆」より)



## 充実した学びの創造！～探究的な学習への挑戦～



### ☆3年理科探究学習発表会

2月29日（木）の探究学習発表会には、保護者や地域の方に加え、宇部日報からも取材に来ていただき盛り上がりました。「東岐波を持続可能な社会にするために、私たちはどのようなことができるのか」を課題に、

「外来生物」「国防断層帯」「塩害」「SDG's」のテーマで自分が調べたことを友達にプレゼンしました。



### ☆2年国語「生徒が先生に」

3月の国語の授業では、「生徒が自ら先生となり授業をつくる」ことに挑戦しました。教科書の「生物が記録する科学」を題材に、自分たちで考えた文章要約の問題を解かせる授業プラン作成を通じて、文章を読み取る力と表現力を磨きました。電子黒板やホワイトボードも使い、工夫を凝らした授業を展開しました。



## 小中の滑らかな連携！～新入生の入学準備のために～

### ☆小学6年生交流授業

3月12日（火）に、東岐波小学校6年生を対象に交流授業を行いました。中学校の教員が6年生に英語、数学、社会、理科の授業を行いました。小学校と違って、中学校では教科担任制になります。

中学校の雰囲気を経験して、中学生活のイメージになれば良いと思っています。



### ☆新入生仮入学式

3月22日（金）に、新入生を対象に仮入学式を行いました。小学校とのちがいや中学校で気を付けることなどを説明しました。途中に本校の「歌うま合唱団」による校歌の紹介もあり、新入生と在校生の交流の場にもなりました。新入生の入学を心待ちにしています。



## 春休みの予定！

### ☆離任式

日時 3月29日（金）11時より  
生徒の皆さんは、10:45～10:55の間に登校し、体育館に入ってください。

### ☆始業式

日時 4月8日（月）  
新2・3年生は通常登校です。8時00分に昇降口に新しいクラスを掲示しますので、それを見て、新しい教室に入ってください。

### ☆入学式

日時 4月8日（月）13時30分より  
12:45～13:15の間に体育館前で受付をしてください。

## ホットニュース！

### ☆部活動地域移行の進捗状況

国・県・市で中学校部活動の地域移行を進めています。

国は令和7年までを改革推進期間とし、県は令和8年度から休日の地域移行を実施することとしています。宇部市では、休日だけでなく平日も含めた地域移行を進めており、体制が整ったところから順次、「地域クラブへの移行」を行っています。

スムーズに地域移行させるために、地域クラブ等の受け皿ができた種目は学校部活動の募集を原則行わないことになっています。本校では令和6年度より、剣道、卓球、バスケットボールの地域クラブが開始する予定です。